

À PROPOS DES COUPLES ANTONYMIQUES *DEDANS/DEHORS* ET *DESSUS/DESSOUS*

Iva Dedková
Université d'Ostrava

iva.dedkova@osu.cz

Résumé. Le présent article a pour objectif d'examiner les différentes caractéristiques des couples antonymiques français *dedans/dehors* et *dessus/dessous*, tels que leurs traits généraux, l'étymologie ou la sous-catégorisation morphosyntaxique. Ensuite, il s'agit d'analyser leur relation avec les prépositions régimes *dans/hors (de)* et *sur/sous* et d'aborder une problématique variée, liée à leur utilisation.

Mots clés. Adverbe. Couple antonymique. *Dedans, dehors, dessus, dessous*. Emploi absolu. Emplois spatiaux, temporels et notionnels. Préposition.

Abstract. On the Antonymic Expressions *Dedans/Dehors* and *Dessus/Dessous*. The article treats of the French antonymic expressions *dedans/dehors* and *dessus/dessous*. It deals with their characteristic features, etymology and morphosyntactic categorization. It also analyses their relations with the prepositions *dans/hors (de)* and *sur/sous* and examines various problems connected with their uses.

Keywords. Absolute use. Adverb. Antonymic expression. *Dedans, dehors, dessus, dessous*. Preposition. Spatial, time and abstract uses.